



AVERTISSEMENT

SUR

CETTE ÉDITION.

LA Méthode Géographique de M. l'Abbé de de la Croix a été jusqu'à présent si bien accueillie du Public, que le Libraire qui en est actuellement en possession, s'est trouvé obligé de la réimprimer. Il a désiré que je la revisse de nouveau, pour tacher d'y mettre plus de perfection, & y ajouter ce qu'exigeoient les circonstances du temps. Je me suis donc appliqué à ce travail, comme je l'ai fait, il y a vingt ans, à la prière de feu M. l'Abbé de la Croix.

Mais les soins qu'il a pris lui-même de l'orner jusqu'à sa mort, & les attentions de M. Drouet pour les Editions suivantes, sont cause que je n'y ai pas autant fait qu'en 1752. Je me flatte cependant que ceux qui voudront bien l'examiner, trouveront que je lui ai donné quelque perfection, sans néanmoins changer un plan que le Public paroît avoir agréé. Aussi cet Ouvrage a-t-il été pillé dans une prétendue *Nouvelle Méthode Géographique*, qui se vend chez *Mérimot le jeune*, & sur laquelle j'ai cru devoir prévenir le Public, par une Lettre qui a paru au commencement de 1771, & qui se trouve dans *l'Année Littéraire* de 1770, N.° 35, p. 301.

J'y ai démontré non-seulement le Plagiat, mais encore, que le Public perd au change, ayant beaucoup moins dans la prétendue-nouvelle Géographie, que dans celle de l'Abbé de la

a 2